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FECHA: Enero 18 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Total apoyo a Hidalgo: Peña Nieto” 

  “Anuncia Peña 330 mdp para campus de IPN” 

 “Peña promete competitividad” 

 “Ciudad del conocimiento, gran proyecto para el país: EPN” 

 
“Conocimiento será generador de riqueza: EPN” 

 
“Compromiso de EPN apoyo al estado” 

 
“Ciudad del Conocimiento será una realidad: EPN”                                                                                                              

 “Operará UAEH parque científico” 

 “Confirma presidente nueva ruta educativa” 

 
“Arranca cruzada contra el hambre” 

 
“Vigilan Naucalpan 8 de 128 cámaras” 

 
“Prioritaria la reforma energética: Videgaray” 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Exigen participar en comicios 2013: Luego de haber realizado una marcha a las instalaciones del Instituto 

Estatal Electoral (IEE), un contingente de la agrupación Candidatos Ciudadanos de los Estados Unidos Mexicanos exigió 
que se les incluya en la contienda para la elección de diputados locales 2013. “La respuesta es que ya nos recibió el IEE 

la plataforma electoral de nuestra candidata, por el Distrito II de Pachuca, Guillermina Arias, está el documento sellado y 
firmado. Vamos a esperar que el consejo dictamine qué es lo que procede”, apuntó el presidente de Candidatos 

Ciudadanos, Marciano Ramírez Trinidad. El secretario de organización, Raymundo García Hernández, comentó a Criterio 

que la primera candidata ciudadana para la diputación local del Distrito II Pachuca de Soto es Arias. “Nuestro movimiento 
es descentralizado, de ciudadanos para ciudadanos, ya estamos reconocidos por todos los institutos políticos y queremos 

ser punta de lanza en Hidalgo”, indicó García. De acuerdo con el organismo, pronto estrenarán oficinas en Villas de 
Pachuca: “Estamos próximos a inaugurarlas”. (Ommar Ayala, página 08) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Ex azules irían con Espino: Los panistas desertores difícilmente se irán a las filas del Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena); se irían a Concertación Mexicana (CM) –aún organización-, del ex presidente nacional 
del PAN Manuel Espino. Así lo reconoció el secretario general del PAN en el estado, Jorge Miguel García Vázquez, quien 

desconoce si algunos albiazules se han ido a otro partido político u organización con pretensiones de obtener un registro 
en el Instituto Federal Electoral (IFE). Sin embargo, sí hay ex panistas que abandonaron el partido el año pasado; tal es 

el caso del ex regidor de Huejutla Paulino Ramírez Hernández, quien renunció al partido y hoy coordina los trabajos 
estatales de CM en Hidalgo. Luego que el PAN en Hidalgo perdiera más de 60 y 90 por ciento de su militancia activa y 

adherente, respectivamente, dijo desconocer si habría panistas que se refugien en la organización de Andrés Manuel 

López Obrador. “Yo creo que con esa intención de partido de Manuel Espino se irán a refugiar ahí”, expresó García 
Vázquez. De antaño, dijo, hay ex panistas como Bernardo Batiz, que se fue a Morena; asimismo, ex blanquiazules que no 
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obtuvieron candidaturas a las diputaciones federales y senadurías en otros estados le dieron la espalda al partido y hoy 

trabajan en el gobierno federal priísta. Respecto a la intención de Morena de convertirse en instituto político, el panista 

criticó que esta organización “es un capricho” del ex candidato a la presidencia de México, quien no pudo dominar los 
intereses al interior del PRD, PT y Movimiento Ciudadano, consideró. “Muchos pensamos que si con el PRD no pudo, con 

PT y MC, por ser partiditos más pequeños, iba a entrar, pero aun así no pudo”. En ese sentido, aseguró que Morena sí le 
va a quitar militancia a estos tres partidos que integran el bloque progresista.(Antonio Alcaraz, página 08) 

Criterio-Critica perredista “excesos” en el periodo calderonista: El cuestionamiento al gobierno del ex presidente 

panista Felipe Calderón Hinojosa fue permanente, pues nunca tuvo el consenso, beneplácito ni aceptación de los 
mexicanos; por lo tanto, seguirán saliendo a la luz pública sus desaciertos y excesos de la administración. Así lo consideró 

Ramón Flores Reyes, coordinador de la bancada del PRD en el Congreso local, luego de que se evidenciara la corrupción 
de funcionarios de la Secretaría de Gobernación, como el hoy senador Roberto Gil Zuarth, al permitir la apertura de 

casinos. A esto, dijo, se suma que las políticas para generar empleos “fueron un fracaso, así como los destrozos 

ambientales y de la administración. “Los panistas vieron un negocio para ellos en todo, que en nada de beneficio se 
tradujo hacia la gente, lo único que se incrementó en estos dos últimos periodos de gobiernos federales fue la pobreza”, 

criticó. (Antonio Alcaraz, página 08) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-A campus del IPN van $330 millones: En su primera visita a la entidad como jefe de Estado, Enrique Peña 
Nieto anunció que este año fiscal se le asignaron al Instituto Politécnico Nacional (IPN) 330 millones de pesos para la 

construcción de su campus en lo que será la Ciudad del Conocimiento y la Cultura de Hidalgo. Como parte de un 
compromiso de compaña y a 48 días de tomar el cargo, Peña Nieto indicó que este proyecto permitirá "elevar la calidad y 

la cobertura educativa del nivel medio superior y superior en la entidad", además de que una vez consolidada, impulsará 
la ciencia, la tecnología y la innovación. Ante la maqueta de lo que será la Ciudad del Conocimiento y la Cultura, ante 

estudiantes de nivel superior y representantes del sector campesino, refrendó su compromiso con este proyecto, pues 

insistió en que se traducirá en una mejora de oportunidades y crecimiento económico para la población. Toda vez que 
generará mejores empleos y oportunidades de desarrollo científico, tecnológico y de innovación, los cuales serán 

palpables con la llegada de centros de investigación científica e innovación. Ante funcionarios de todos los niveles y 
acompañado por el gobernador Francisco Olvera; el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio; de Educación 

Pública, Emilio Chuayffet, y la directora del IPN, Yoloxóchitl Bustamante Diez; el presidente reconoció la pérdida de 

competitividad del Estado mexicano y pidió a las dependencias del gobierno federal y las autoridades estatales alinearse 
para elevar la productividad. "Queremos transformar y pasar de ser un país de manufactura a uno donde el conocimiento 

permita mayor productividad y eleve la competitividad para el país", enunció el mandatario federal. Peña Nieto destacó 
que la idea parte de la experiencia mundial, de aquellos países que trabajaron en incrementar el conocimiento intelectual 

para crecer en productividad. Bajo el concepto de democratización de la productividad, señaló que los mexicanos podrán 

generar mayor riqueza, haciendo uso de herramientas como la ciencia y la tecnología. Antes de finalizar su discurso, 
Enrique Peña invitó a la iniciativa privada a ser parte de los esfuerzos de inversión en el rubro tecnológico y expuso que 

en el presupuesto de egresos, el estado incrementó 18 por ciento el ingreso para ese rubro. Finalmente, Peña adelantó 
que se concretarán diversos mecanismos para alentar la inversión y lograr productividad, crecimiento y oportunidades 

para los ciudadanos teniendo como base el combate a la pobreza, más calidad en la educación, y lograr una nación 
próspera.(Miriam Avilés, página 04) 

Criterio-Solicitó Olvera sostener cuotas para proyecto: El gobernador Francisco Olvera Ruiz solicitó a Enrique Peña 

Nieto, presidente de México, mantener un presupuesto durante los siguientes años para consolidar la Ciu-dad del 
Conocimiento y la Cultura de Hidalgo. Olvera Ruiz describió que esta es una de sus principales apuestas de su gobierno y 

expresó que estos mil 630 millones de pesos que ya se han autorizado por parte de la federación, permitirán crear un 

concepto único en el país, en el cual se enlaza la educación superior, la investigación científica y tecnológica con la 
cultura en un territorio de 178 hectáreas. Con avances significativos, el mandatario estatal explicó que el plan maestro ya 

cuenta con 130 millones de pesos para su proyección, pero espera la llegada de mil 500 mdp en los años venideros. A 
este esquema añadió la aprobación de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) de edificar su Parque 

Científico y Tecnológico como parte del mismo plan. A estas dos instituciones de nivel superior, que ya dieron la venia, se 
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informó que serán las cámaras industriales quienes financiarán el Centro de Innovación Industrial Textil y del Vestido, 

cuyo presupuesto se estima en 600 millones de pesos. Como parte de su discurso Olvera señaló que, si bien este 

proyecto se ubica en la zona sur de la entidad, también pidió al gobierno federal programas para sacar de la pobreza a la 
zona árida del Valle del Mezquital, la Sierra y la Huasteca hidalguense. PLANEACIÓN Con base en datos de la Secretaría 

de Planeación del gobierno del estado de Hidalgo, se informó que es la firma Cal y Mayor la que diseña el proyecto de la 
Ciudad del Conocimiento y la Cultura. Se estima que el proyecto, junto con una parte del pago de los terrenos, suma 160 

millones de pesos. A esta cifra se añaden 100 millones de pesos atraídos por la Secretaría de Educación Pública (SEP) 

para el pago de obras de cabecera. Con un adeudo contraída por el estado de Hidalgo para el pago de los terrenos, se 
informó que este año se terminará de saldar la deuda con los ejidatarios que vendieron sus tierras. Y se informó que 

alrededor de las 178 hectáreas donde se ubicará esta ciudad, en un polígono de 700 hectáreas también se planea una 
comunidad sustentable. (Miriam Avilés, página 05) 

Criterio-Visita presidencial y pasarela de políticos: Fue un día frío ayer. En la zona montañosa del norte de 

Pachuca se veía cómo las nubes se estrellaban en los caseríos de los barrios altos, mientras que abajo, en la plaza 
Juárez, el presidente Enrique Peña se frotaba las manos para ganar calor, al igual que los cientos de políticos y 

burócratas invitados al acto "Pachuca, ciudad del conocimiento y la cultura". La significación de construir un complejo 
educativo que definirá la vocación de la capital tal vez no pesaba tanto como encontrarse cara a cara la clase política, 

ahora divida entre los de allá, los federales, y los de acá, estatales. Serían las ocho de la mañana cuando decenas de 

mujeres con vestidos de fiesta y hombres de traje comenzaron a recorrer las calles del primer cuadro de Pachuca, 
cruzando retenes de policías, de civiles, de soldados, a quienes mostraban sus gafetes rojos, verdes, dorados, según la 

importancia que tenían para los organizadores. Minutos después de las 11, bajaron la alfombra roja imaginaria de la 
política local, por donde cruzaron los que están "allá", como decía Lolita, una seguidora de Paula Hernández que viajó de 

Ajacuba sólo para tomarse una foto con Peña Nieto y con "mi amiga chula", la ahora titular de Oportunidades. Omar 
Fayad bajó de una camioneta pickup blanca repartiendo risas y abrazos a diestra y siniestra. "¿Es ahora nomás 

senador?", preguntaba una señora de gran sonrisa después de sacarse varias fotos, "porque siempre pienso que ya va a 

ser gobernador". Miguel Osorio, el ex gobernador repartía abrazos y sonrisas desde lejos, pese a la urgencia de muchos 
por acercarse y pedirle una cita. "Ya las cosas no son iguales, ve que no nos dejan acercarse". Mientras, Caro-lina 

Viggiano sonríe y lanza un "ya los extraño", al ver a un grupo de reporteros que buscan una entrevista. Varias mujeres se 
acercan para pedirle citas, "necesitamos trabajo, ya queríamos verla", le dice una mujer de chal verde y canas 

blanquísimas. Los #YoSoy132 fueron los que le quitaron el frío a los policías, pues divertidos los muchachos fingían 

romper el cerco para luego cantar Gimme the power, de Molotov, ante el enojo de los "orejas" del gobierno estatal. En 
las carreteras que llegan a Pachuca fueron instalados 14 retenes de seguridad, controlados por personal militar, policía 

federal y estatal: el objetivo era no dejar pasar ningún manifestante o "personal armado", según uno en la México-
Pachuca. Así fue esta primera visita de un presidente priísta tras 12 largos años, que permitió el reencuentro entre los 

que están en la banca, como Jorge Rojo, con los exitosos colocados en el gobierno federal. Total que para los 

hidalguenses comunes, ninguno de estos triunfos personales se refleja en su vida diaria. (Jorge Martínez, página 05) 

El Independiente-Operará UAEH parque científico: El gobernador Francisco Olvera Ruiz anunció que el parque 

científico que estará dentro de la Ciudad del Conocimiento será operado por la Universidad Autónoma del Estado de 
Hidalgo (UAEH). El complejo será construido sobre superficie de 178 hectáreas y quedará integrado además por 

laboratorios, un campus del Instituto Politécnico Nacional (IPN), así como repetidora del Canal 11 de esa institución. 

“Como segundo componente esencial se contempla un parque científico que está diseñado y será operado por nuestra 
máxima casa de estudios”, adelantó en presencia del presidente Enrique Peña Nieto. El mandatario agradeció 

públicamente a la comunidad universitaria la adhesión a este proyecto, en especial la participación del rector Humberto 
Veras Godoy. Adicionalmente la Ciudad del Conocimiento albergará al centro nacional de innovación de la industria textil 

y el vestido, que tendrá la finalidad de impulsar la competitividad de una de las cadenas productivas más importantes 

para el desarrollo del estado y de México. “Con este hecho el presidente Enrique Peña cumple de manera simultánea otro 
de sus compromisos contraídos con la nación y suscritos en Hidalgo.” El proyecto cuenta con inversión inicial de 130 

millones de pesos para infraestructura básica, tiene como eje transversal el desarrollo de tecnologías de la información y 
la comunicación. Para mover a México con una economía del conocimiento, Olvera urgió destinar uno por ciento del 

producto interno bruto a la ciencia y tecnología, incentivando la participación de los sectores productivos. La Ciudad del 
Conocimiento y la Cultura permitirá que Hidalgo se sume a los compromisos del gobierno federal para definir las 

prioridades nacionales, regionales, aumentar el número de investigadores y crecimiento de patentes. Pidió que el 

presupuesto de los años subsecuentes al proyecto Pachuca Ciudad del Conocimiento y la Cultura cuente con partida 
presupuestal de mil 500 millones de pesos. Omite Peña Nieto hablar de aeropuerto y refinería Durante su primera gira a 

Hidalgo, el presidente Enrique Peña Nieto llamó a estados y municipios sumar voluntades para concretar junto con 
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gobierno federal proyectos que impulsen un mejor bienestar para los mexicanos. Dijo que a través del Consejo Nacional 

de Ciencia y Tecnología analizarán las vocaciones de las distintas regiones del país para apoyar proyectos que eleven la 

productividad y a su vez incrementen la competitividad económica. Ante unas 7 mil personas, aseguró que buscará que 
México deje de ser un país manufacturero para ser una economía sustentada en el conocimiento. Afirmó que la Ciudad 

del Conocimiento que comienza a construirse en la capital del estado ampliará la cobertura de educación superior para 
Hidalgo y es coincidente con su política de innovación que busca mejorar los ingresos y la calidad de los trabajos en 

México. El presidente dijo que apoya al gobierno estatal en sus proyectos y destacó que en su administración hay 

muchos hidalguenses que, aseguró, serán gestores del desarrollo de la entidad. Peña no habló del proyecto del 
aeropuerto en Tizayuca, que también fue parte de sus compromisos de campaña y para el que no hubo recursos 

destinados en el presupuesto de este año, de la refinería Bicentenario que actualmente es construida en el municipio de 
Tula. IPN complementará acciones Por su parte la directora general del IPN, Yoloxóchitl Bustamante Díez puntualizó que 

la educación tecnológica está llamada a responder con oportunidad a la satisfacción de las demandas educativas para 
reducir las profundas desigualdades del país. Aseveró que la Ciudad del Conocimiento coadyuvará significativamente en 

el desarrollo de esta región de México, con empleos de alto nivel basados en la académica y la investigación. “El 

politécnico se suma al trabajo educativo, desarrollo científico y tecnológico que realizan las diversas casas de estudio de 
esta entidad, como la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo y el Instituto Tecnológico de Pachuca.” Para mover a 

México con una economía del conocimiento, el gobernador hidalguense urgió destinar uno por ciento del producto interno 
bruto a la ciencia y tecnología Hidalgo, tierra fértil para concretar grandes proyectos Ciudad del Conocimiento generará 

empleos bien remunerados. (Gerardo Neria, página 03) 

El Independiente-Erección de Hidalgo en "1969" Peña Nieto: Caminar en la plaza Juárez de Pachuca era 
imposible y solo lo hicieron dos tipos de personas: quienes tenían un papelito con logotipo del gobierno federal y aquellas 

que conocían a alguien con autoridad para sortear la vigilancia rigurosa. A doña Chela le pareció un abuso cuando un 
hombre fornido le impidió entrar y la retiró de la fila para que pasaran jóvenes provenientes de universidades 

tecnológicas, gente de Tianguistengo, Huichapan. Mineral del Monte, Chapantongo y Tizayuca. Comerciante de La 

Surtidora, quería ver el motivo de tanto mitote, saber porque sellaron la explanada de palacio de gobierno con rejas 
metálicas, custodiadas por policías federales y camionetas del Ejército parapetadas en cada esquina. Se indignó y dijo 

que la plaza es pública, que es su derecho pasar y la libertad de tránsito como garantía constitucional; doña Chela tiene 
un hijo que trabaja en despacho de abogados, pero de todos modos no la dejaron pasar. "Está hablando el gobernador", 

dijo cuándo la cara de Francisco Olvera Ruiz apareció en una pantalla gigante que estaba muy lejos. Entonces supo que 

el origen del ajetreo era una visita presidencial. Las personas que no pasaron se conformaron con seguir el evento tras la 
valla metálica, donde llegaban unas cuantas palabras del discurso y retazos de imágenes. Desde temprano, el escenario 

estaba listo para recibir al presidente y, ya de paso, al secretario de Gobernación y ex gobernador del estado, quien fue 
recibido entre olas de chiflidos y aplausos. Hasta le dijeron "hidalguense pródigo". "Desde esta plaza erigida en memoria 

del benemérito Juárez, quien en 1969, justamente ayer se cumplieron 144 años de la erección del estado de Hidalgo"  

Trataron de entrar al evento familiares de policías municipales de Pachuca, presos en penales federales por supuestos 
nexos con el crimen organizado durante la anterior administración estatal. Sin embargo, personal de gobierno los 

escuchó y convenció de abandonar el lugar sin hacer ruido. Manta blanca cubrió la explanada donde fueron colocadas las 
fuerzas vivas del priismo, del aparato gubernamental, lo más selecto de la sociedad estatal que aplaudió al desarrollo, la 

unidad, trabajo en conjunto y "camino correcto" del gobierno federal. Delegados panistas, alcaldes, "señores" 
magistrados, conse-jeros electorales, diputados federales y locales, comandantes, secretarios de Estado, líderes 

sindicales y campesinos, todos acudieron a pasar lista. Doña Chela permanecía ajena a toda esa alharaca y prefirió ir al 

mercado a instalar su puesto, con la creencia que los trabajadores de la presidencia municipal no irían a molestarla este 
día. Peña Nieto regaló a los habitantes del estado la siguiente frase: "desde esta plaza erigida en memoria del 

benemérito Juárez, quien en 1969, justamente ayer se cumplieron 144 años de la erección del estado de Hidalgo". 
Después se fue en el convoy de camionetas oscuras hacia el estadio de futbol para abordar un helicóptero. En el parque 

Hidalgo arrancaban decenas de autobuses que trasladaron a las fuerzas vivas de Zapotlán, San Agustín Tlaxiaca, 

Zempoala y Villa de Tezontepec. (Víctor Valera, página 03) 

Crónica-Confirma presidente nueva ruta educativa: El compromiso del gobierno federal es otorgar mayor inversión 

para ciencia y tecnología, lo cual fue acreditado desde el paquete económico en el Congreso de la Unión y que aprobó 
con 18 por ciento más de presupuesto en esta asignatura, manifestó el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, 

durante su visita al estado de Hidalgo. Al presidir el evento “Pachuca, Ciudad del Conocimiento y de la Cultura”, el 

mandatario de la nación consideró que se debe sumar a este esfuerzo al sector privado, por lo cual habrán de 
desarrollarse todos los mecanismos e incentivos necesarios que alienten dicha participación. Peña Nieto sostuvo que la 

ciencia y la tecnología son dos de las rutas específicas que debe seguir el país para lograr una mayor productividad, 
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prosperidad y, ante todo, un crecimiento económico y social. “Agradezco al estado de Hidalgo, estamos sumados al 

trabajo con el gobierno estatal, en la administración federal hay varios hidalguenses que participan en este esfuerzo y 

estoy seguro que serán gestores de mayores beneficios para la entidad”. Destacó que la reunión en Pachuca tuvo tres 
motivos fundamentales; el primero la oportunidad de estar en Hidalgo, el segundo para reiterar ante la población 

hidalguense que el gobierno de la república trabaja de cerca y de forma permanente con las autoridades locales. Además 
de adherirse al esfuerzo que realiza el gobernador José Francisco Olvera Ruiz, su equipo de trabajo y las autoridades 

municipales, para sumarse, multiplicar capacidad de acción, concreción y de voluntades. A través de recursos públicos 

que serán enfocados a detonar y generar proyectos que beneficien a más mexicanos e hidalguenses, que permitan 
mejorar sus condiciones de vida. “El tercer motivo es cumplir los compromisos que suscribí aquí en Hidalgo, desarrollar y 

detonar la Ciudad del Conocimiento y la Cultura y se construya un nuevo campus del Instituto Politécnico Nacional 
(IPN)”. El Ejecutivo expresó que hoy son destinados más recursos en este rubro, por tanto no debe quedar el tema en la 

demagogia; se analizan las vocaciones de las diversas regiones del país para de esta forma apoyar proyectos de ciencia y 
tecnología e incrementar la productividad de México. (Alberto Quintana, primera plana) 

Síntesis-Conocimiento  será generador de riqueza Peña: El estado de Hidalgo será pionero con "La Ciudad del 

Conocimiento y la Cultura” en la producción de tecnología e innovación, elementos que serán fundamentales en el 
gobierno de la República para mejorar e incrementar la economía del país, señaló el presidente de México, Enrique Peña 

Nieto. Durante su vista a la capital hidalguense, reiteró que su gobierno será incluyente con el trabajo que realiza el 

gobierno de la entidad y el de los municipios, como lo es este proyecto que elevará la cultura y la demanda educativa de 
los habitantes del estado. No obstante, resaltó que la relevancia de este proyecto es la de realizar mayores inversiones 

en la ciencia, la tecnología y la innovación, para elevar la productividad del país, ya que para brindar condiciones de 
mayor oportunidad, prosperidad y desarrollo, se debe incrementar el crecimiento económico. Destacó que desde hace 

muchos años México se ha estancado en materia de productividad, por lo que se alineará el esfuerzo de todas las 
dependencias con los gobiernos estatales para elevar la productividad, donde los conocimientos, la ciencia y la tecnología 

brindan una amplia gama de posibilidades. Enrique Peña mencionó que su gobierno implementará el conocimiento a la 

generación de riquezas, lo cual se logrará con la creación de educación de mayor calidad y cobertura, sobre todo en el 
nivel medio superior y superior, que es el reto de su administración. "Por eso el entusiasmo de sumarnos a este proyecto 

que el gobierno estatal nos ha confiado y que juntos vamos a trabajar para lograr esta Ciudad del Conocimiento y la 
Cultura, para que de ahí surjan mentes con la capacidad de innovar y generar mayor productividad en el país y en 

Hidalgo", dijo. Recordó que los cinco grandes objetivos que se plantearon desde el inicio de su administración se 

encuentran, brindar seguridad a la sociedad, ser un México incluyente, combatir las condiciones de pobreza,  elevar la 
calidad de la educación e incrementar la competitividad que genere mejores empleos. Finalmente, afirmó que además de 

que se encuentra sumado al gobierno estatal, en su gobierno existen varios hidalguenses que serán gestores 
permanentes de mayores beneficios para el estado de Hidalgo. (Jorge Vargas, primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Pachuca ahorra 1 mdp tras recorte burocrático: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García, indicó 

que llevan a 100 personas liquidadas, quienes “no cumplían con los estándares de la administración pública”, lo cual 
significa un ahorro de un millón de pesos mensuales por concepto de sueldos y prestaciones. “Fueron alrededor de 100 

personas, entre el bloque uno y el segundo bloque, ya más del 70 por ciento aceptó su liquidación, con la suma de los 
dos. Del área de limpias en principio fueron alrededor de 70 (los despedidos), luego tuvimos otro bloque, que es menos 

de 100 personas”. Estos dos bloques de despidos se dieron a mediados de año y a finales de 2012, siendo el primero 
porque se concesionó el servicio de recolección de basura a la empresa Cambio Verde, por lo cual el municipio prescindió 

de los servicios del personal de esta área. Para el segundo bloque, según versión del propio presidente municipal, se 

debió a falta de productividad de éstos, al grado de que calificó a que varios eran “aviadores”, por lo cual decidieron 
despedirlos, lo cual ya se refleja en las arcas municipales. “Mensualmente ahorramos más de un millón de pesos, y esto 

se incrementará no solamente por el ingreso por la planta de separación de basura”, mencionó García Sánchez. El 
encargado de Casa Rule agregó que si bien causo molestia entre los trabajadores sindicalizados el despido de sus 

compañeros, en especial los de Limpia, al final varios de ellos aceptaron tanto su liquidación como la oferta de trabajo de 

Cambio Verde, lo cual demuestra que no se violaron los derechos de las personas. “Sí nos ha representado un ahorro 
significativo en cuanto a nómina, y que más del 70 por ciento ya aceptó su liquidación, incluso algunos se sumaron a la 

empresa Cambio Verde, pues demuestra que sí hubo opciones de trabajo y demuestra que no es cierto de que nadie 
aceptó su recontratación después de la liquidación porque también ha sido atractiva”. Sobre posibles nuevos despidos, el 

presidente municipal aseguró que seguirán con las pruebas de evaluación al personal que hay en el Ayuntamiento, y 
aquellas personas que no cumplan con las labores por las cuales fueron contratadas, serán despedidas, sin importar que 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ead0fb4996ed7c27a143be6e0d78e835
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ead0fb4996ed7c27a143be6e0d78e835
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ead0fb4996ed7c27a143be6e0d78e835
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ead0fb4996ed7c27a143be6e0d78e835
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sean sindicalizadas o de confianza. “Vamos a seguir evaluando, no solamente de sindicalizados, sino también personal de 

confianza, esos 100 de los que hablo incluye al personal de confianza, entonces yo lo he reiterado, quien realmente 

quiera trabajar por el bien de Pachuca bajo el marco de productividad y eficiencia por su puesto que estará en el equipo, 
pero quien no tendremos que tomar medidas”, dijo García Sánchez. Actualmente, la plantilla del municipio de Pachuca 

consta de alrededor de dos mil 700 personas, repartidos en las nueve secretarías, tres dependencias y demás organismos 
descentralizados de la demarcación. García desechó la posibilidad de tener más problemas con el sindicato del municipio, 

pues al final él sólo busca el beneficio para las personas, esto sobre otros intereses. (Alejandro Suárez, página 10) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Criterio-PRD simulación, la apertura de bienes: senadores del PRD consideraron como una simulación la apertura 
de los bienes que realizaron tanto el presidente Enrique Peña Nieto como los secretarios de Estado, luego de que éstos 

no dieron a conocer el valor de sus propiedades. “Fue pura simulación, sólo un acto espectacular de carácter mediático 
para que quede la impresión en la opinión pública de que están haciendo trasparente su declaración patrimonial, pero en 

realidad no se puede saber nada con lo poco que informan. Algunos datos son increíbles y otros sólo quedan como un 
simple acto de fe porque la declaración de bienes es tan general, tan imprecisa que no se puede concluir nada”, expresó 

la vicecoordinadora del PRD, Dolores Padierna. La senadora informó que hace falta saber los montos y las ubicaciones de 

las casas, así como las marcas y descripciones de los autos y el menaje de cada para poder realizar una verdadera 
evaluación de los bienes con los que entran los funcionarios y salen. “Mientras no sean más específicos lo vamos a tomar 

como un acto espectacular mediático porque no están informado nada más que generalidades”, reiteró Dolores Padierna. 
Ayer, tanto el presidente como los secretarios dieron a conocer su patrimonio en donde se enlistan el número de bienes 

inmuebles, vehículos, bienes muebles y menaje de casa e inversiones, pero ninguna tiene montos en pesos del valor de 

los mismos. Sobre la negativa del procurador de la república, Jesús Murillo Karam, a hacer pública su declaración 
patrimonial, la senadora criticó que algunos funcionarios se escuden en un tema seguridad para no hacer púbicos sus 

bienes. En tanto, el coordinador de los senadores del sol azteca, Miguel Barbosa, dijo que el que no se den a conocer los 
montos de los bienes podría obligar a corregir ley para que se vea efectivamente el tamaño del patrimonio. Sobre el caso 

del procurador, Barbosa informó que la trasparencia no es de voluntad sino de cumplimiento de la ley por lo que dijo que 
el procurador deberá de darla a conocer. Mencionó que todos los salarios de los servidores públicos, son ofensivos para 

la mayoría de los mexicanos. (redacción, página 18) 

El Universal-Arranca cruzada contra el hambre: El gobierno federal presentará el lunes en Chiapas la Cruzada 
Nacional contra el Hambre que pretende contrarrestar la situación de pobreza y bajo desarrollo humano en los 400 

municipios con los índices más altos de marginación social. El programa, de acuerdo con datos recabados por este diario, 

pondrá en marcha esquemas de nutrición para niños, mujeres y adultos mayores, brigadas de atención médica y 
programas productivos y de empleo. La secretaría de Desarrollo Social, Rosario Robles, encabezará la Cruzada como 

responsable del gabinete temático “México Incluyente”, acordado por el presidente Enrique Peña Nieto el miércoles 
pasado. En el combate a la desnutrición la Secretaría de Salud tendrá un papel destacado, de acuerdo con declaraciones 

a EL UNIVERSAL de la titular Mercedes Juan López. En esta Cruzada se involucrarán también las secretarías de 

Economía, de Turismo, de Medio Ambiente, de Agricultura y de Desarrollo Agrario, junto con otras dependencias, y se 
invitará al sector privado. El Programa de Apoyo Alimentario, con presupuesto de 4 mil millones de pesos, es una de las 

acciones insignia contra la pobreza, junto con el Seguro de Vida para Jefas de Familias y la Pensión para Adultos 
Mayores. (Francisco Reséndiz, primera plana) 

Reforma-Vigilan Naucalpan 8 de 128 cámaras: La priista Azucena Olivares dejó ciego a Naucalpan: de 128 cámaras 

de videovigilancia que tuvo en su gestión, sólo 8 funcionan. "Llegamos y nos encontramos con que hay 128 cámaras y 
tenemos funcionando únicamente 8 cámaras. Fue falta de mantenimiento", señaló Fabián Gómez, director municipal de 

Buen Gobierno del actual Ayuntamiento, que entró en funciones el pasado 1 de enero. El 19 de febrero de 2009, el 
entonces Alcalde panista José Luis Durán inauguró las instalaciones del Centro de Monitoreo de Naucalpan (C4), que 

costó 40 millones de pesos e incluía 128 cámaras, un área de monitoreo con 12 pantallas, una central de crisis, área de 

recepción de denuncias y espacio para visitas guiadas. En su momento, Durán lo presumió como uno de los tres mejores 
centros de todo el País. Inclusive el C4 fue alabado por el entonces Procurador del Estado de México, Alberto Bazbaz, en 

su inauguración. Casi cuatro años después, tras la gestión que encabezó la priista Azucena Olivares –entre agosto de 
2009 y diciembre de 2012–, sólo sirven ocho cámaras y en el área de monitoreo únicamente cuatro pantallas están 

encendidas, pues el resto no tiene nada que mostrar, explicó Gómez durante un recorrido. Actualmente, en el C4 hay 
restos de equipos inservibles que se han recogido de la vía pública porque se han deteriorado a la intemperie. Sólo 

laboran tres monitoristas. Además, en un recorrido por algunas de las principales avenidas del Municipio, como Gustavo 

Baz, y fraccionamientos como Satélite, Bulevares y Echegaray, se observó que los postes que sostienen las cámaras 
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están oxidados, mientras que los aparatos quedaron sin rotar, en una sola posición. El nuevo Edil de Naucalpan, David 

Sánchez, pretende renovar por completo el C4 municipal. Rafael Rodríguez Maldonado, subdirector de Tecnologías de 

Seguridad Ciudadana del Ayuntamiento, acusó que tras la entrega-recepción no les dejaron una memoria técnica ni 
virtual del equipo existente. El funcionario calculó que la inversión aproximada para devolverle funcionalidad al C4 será 

de 50 millones de pesos, 10 millones de pesos más de lo que costó en su totalidad el centro de monitoreo, aunque el 
dato final estará listo tras un diagnóstico, en un par de semanas. REFORMA buscó a la ex Alcaldesa Azucena Olivares a 

través de su teléfono personal, pero una mujer que no se identificó dijo que se encontraba en una junta y no podía 

responder. Además, se intentó contactarla a través de quien fuera la vocera de su Administración, Eunice Santos, pero 
aseguró que ni la ex Edil ni el ex director de Seguridad Pública Ernesto de la Peña respondieron sus llamadas.  

(Redacción, primera plana) 

La Jornada-Prioritaria la reforma energética Videgaray: El primer paso del gobierno federal en la serie de 

reformas económicas que pretende impulsar será dado en el terreno energético. Se trata de tener un sistema regulatorio 

que permita a las empresas unir fuerzas con Petroleos Mexicanos (Pemex) en un marco orientado al mercado, explicó 
Luis Videgaray Caso, secretario de Hacienda y Crédito Público, en un foro con miembros de la comunidad de 

inversionistas y empresas privadas de Latinoamérica. La secuencia de reformas que planteará el gobierno federal, 
anticipada aquí por Videgaray Caso, comenzará a andar tan pronto comience el siguiente periodo ordinario de sesiones 

del Congreso el primero de febrero. Consiste en un paquete de cambios que, adelantó, incluye propuestas para promover 

la asignación de préstamos al sector productivo por parte de la banca comercial, una mayor competencia en el sector de 
las telecomunicaciones desde la telefonía celular hasta los medios de comunicación y en la industria energética, hoy 

dominada por Pemex yla Comisión Federal de Electricidad. El crecimiento económico necesita reformas y para ello es 
necesario adoptar un pluralismo económico, declaró Videgaray, en la última jornada de la 17 conferencia anual de 

directores de empresas de América Latina, organizada por el Grupo Santander. El foro reunió a los responsables de 280 
fondos de inversión y de 160 grandes compañías privadas que cotizan en los mercados de valores de la región. México es 

una democracia vigorosa y el presidente Enrique Peña entiende que es nada más a través de acuerdos con la oposición 

como el país podrá aplicar las reformas que necesita para lograr un incremento de la productividad y mayores tasas de 
crecimiento, abundó. Una vez que la propuesta de reforma constitucional en materia educativa ha recibido el respaldo de 

la mayoría de los congresos locales –requisito para validar los cambios constitucionales realizados por el Congreso de la 
Unión–, explicó Videgaray, el siguiente paso en la agenda de reformas que impulsará el gobierno federal está 

directamente relacionado con la economía e involucrará a los sectores de telecomunicaciones, energía y bancario. Las 

propuestas relacionadas con estos tres ámbitos, adelantó, serán conocidas a partir de que comience el periodo ordinario 
de sesiones del Congreso de la Unión el primero de febrero. El titular de Hacienda destacó que el trabajo político del 

gobierno con la oposición y los dirigentes del Congreso, previo a la presentación de las iniciativas, se ha dado en el 
marco del Pacto por México, una serie de compromisos firmados por el gobierno y los dirigentes de las tres mayores 

fuerzas electorales del país el 2 de diciembre pasado, un día después del comienzo del sexenio. En el sector de 

telecomunicaciones la reforma proveerá una competencia en todos los sectores para hacer los servicios más accesibles y 
menos costosos. La propuesta de cambios para introducir mayor competencia involucrará todas las actividades del sector, 

desde celulares a medios, además de que planteará reforzar las atribuciones de la autoridad antimonopolio y la creación 
de tribunales especializados en la materia. Uno de los asistentes al foro pidió al titular de Hacienda que diera a conocer la 

ruta de reformas en el primer año del gobierno. Videgaray Caso respondió que en febrero, cuando empiece el periodo 
ordinario de sesiones del Congreso, será presentada la reforma al sector de las telecomunicaciones. Los cambios que 

serán planteados al Legislativo buscan promover la competencia en todas las actividades de la industria, ofrecer mayor 

acceso a la población a servicios como Internet de banda ancha y reducir los precios que pagan los usuarios. Otro 
participante preguntó de qué manera considera el gobierno hacer frente a lo que llamó intereses creados en la industria 

de telecomunicaciones, a monopolios que, dijo, han impedido en los últimos 12 años reformas hacia una mayor 
competencia en el sector. El titular de Hacienda contestó que la mayor competencia no es algo que se logre de una sola 

vez, sino resultado de un compromiso permanente porque se puede crear o bloquear la competencia. Por ello, informó 

que el gobierno impulsará cambios para fortalecer a la autoridad antimonopolios (la Comisión Federal de Competencia), 
así como para crear tribunales especializados en la materia. Muchas veces, decisiones buenas de la autoridad son 

revertidas en tribunales no especializados, apuntó. Telecomunicaciones, como mencioné, incluye todos los aspectos del 
sector, desde teléfonos celulares hasta medios de comunicación, remarcó. En la ruta de reformas trazada por Videgaray, 

al sector de telecomunicaciones se añadirá, también para el próximo periodo de sesiones del Congreso, la del área 
energética, detalló. México, aseguró, tiene un potencial enorme para ofrecer a empresas del país, sobre todo a las 

pequeñas y medianas, energéticos de calidad a bajo costo. No ocurre así porque, dijo, tenemos uno de los marcos 

regulatorios más rígidos. Recordó la entrevista que en noviembre de 2011 concedió Enrique Peña Nieto –quien entonces 
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todavía no era el candidato de su partido a la Presidencia– al diario Financial Times, en la que el hoy presidente llamó a 

superar atavismos ideológicos respecto del régimen legal de Pemex, que limita la participación de capital privado en las 

áreas de exploración y extracción de crudo. Ahora, siguió Videgaray, la reforma energética es una de las cosas más 
importantes que se tienen que hacer y será para beneficio de la mayoría de los mexicanos. Los cambios que buscará el 

gobierno federal en el sector no son privatizar Pemex ni mucho menos privatizar las reservas de petróleo, sino tener un 
sistema regulatorio que puedan las empresas unir fuerzas con Pemex en un marco orientado al mercado, que permita 

atraer capital para explotar los inmensos recursos naturales del país, de los cuales, apuntó, la mayoría no han sido 

explotados a costa de las familias mexicanas y de la economía mexicana. Afirmó que 2013 es el año de la reforma 
energética. La ruta de reformas sigue con propuestas para aumentar el financiamiento bancario a las empresas 

mexicanas. Mexico tiene un sistema financiero muy sólido. Esa es la buena noticia. Pero la mala es que los niveles de 
crédito siguen siendo muy bajos. Aumentar el financiamiento a las empresas, en especial a las pequeñas y medianas será 

muy importante para el incremento de la productividad y el crecimiento sostenido de la economía, consideró. Vamos a 
trabajar con los bancos, vamos a usar la banca de desarrollo, no para competir, sino para unir fuerzas con la banca y 

acelerar el crecimiento del crédito. (Roberto González, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… Cuánto sabe Chucho de Posada 
Quién sabe cuántos expertos haya, pero nuestro coeditor de MILENIO Dominical (también columnista de negocios en el 

diario), Jesús Rangel, es un extraordinario conocedor de la obra y vida de José Guadalupe Posada, y todo a partir de un 
dato personal: nació en el barrio de La Merced (Ciudad de México), en la calle Antonio Vanegas Arroyo, ni más ni menos 

que el impresor de los grabados del célebre autor de la mal llamada Catrina. 

Y es que a la calaca esa, según comenta y documenta Chucho, Posada la bautizó, pero no con el nombre que se ha 
hecho tan popular, sino como La garbancera. 

Conversando anoche en El asalto… de MILENIO Televisión, este sorprendente compañero 
joseguadalupeposadólogo ilustró con un dato jamás oído por el autor de estas líneas y quizá por muchos televidentes: las 

versificaciones que se acostumbran en vísperas del Día de Muertos llamadas calaveras, se le deben, precisamente, a José 
Guadalupe Posada. 

Gracias a Chucho, también, se sabe ya que el “Venustiano Carranza” del grabador era en realidad el impresor cuyo 

nombre lleva una calle de La Merced…  (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… Qué necesidad había de regalar esta tomadura de pelo 

La estrategia del gobierno de Enrique Peña Nieto de dar día con día una nota que proyecte concordia, esfuerzo, 

responsabilidad, honestidad, produjo ya el primer traspié. Paródico, si se quiere, pero traspié. 

El flamante gobierno parecía tener urgencia de expresar que nadie es rico en el gabinete. Pero montaron muy mal el 

acto. Mezclaron sueldos netos con brutos, no explicaron que los secretarios ganan lo mismo ni que las diferencias pueden 
variar por los bonos de riesgo, primas por antigüedad. 

Tampoco detallaron que el departamento de 12 metros cuadrados del secretario de Gobernación, Osorio Chong, es un 

palco en el estadio del Pachuca. Ni si el Jaguar 1960 del secretario del Trabajo, Navarrete Prida, vale millones o tiene un 
valor cero en el mercado. 

Pero lo más lamentable de la exposición on line de las declaraciones patrimoniales es ese nefasto ejercicio de desplegar 
información para no informar nada. 

No hay un dato financiero. A cambio, sabemos que el secretario de la Defensa, Cienfuegos, compró cuatro casas 
pequeñas (entre 85 y 392 metros cuadrados) en el lapso 1973-2006. Que el de Educación, Chuayffet, tiene dos 

camionetas Suburban nuevas, “cuadros y esculturas”. Y que la de Turismo, Ruiz Massieu, heredó un “edificio” de 144 

metros cuadrados. ¡Guau! 

Qué necesidad había de presentar esta escenificación tan mal montada, de regalar esta tomadura de pelo. 

Mal haría el nuevo gobierno en olvidar tan pronto que millones de mexicanos compraron hace muy poco la percepción de 
que es un gobierno de pantalla, no de sustancia. 
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En tratar de ayudarse con departamentos de 12 metros cuadrados. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… Irrumpe "Cocoa" Calderón 

En el Partido Acción Nacional son inocultables las diferencias sobre el modo de llevar el partido y las relaciones de su 
dirigencia con el gobierno de Enrique Peña Nieto. 

Desde los últimos días del presidente Felipe Calderón había más que molestia en Los Pinos al enterarse de que 
negociaban, con PRI y PRD, la construcción de un pacto. Es más, en la casa presidencial lo conocieron ya consumado. 

Ante esto, y otras diferencias, las filas panistas se alinearon en dos bandos: los calderonistas y los maderistas, situación 

que se mantuvo más o menos bajo control interno, aunque se filtraba extramuros. 

Así se fueron los primeros 45 días del regreso del PRI, ahora sí que, a Palacio Nacional, con ciertas resistencias, pero en 

la forma, más coincidencias derivadas del mismo pacto, contenido y seguimiento: consejo rector, encuentros y reunión 
en el Senado, donde vimos a un Ernesto Cordero cordial con Peña Nieto. 

Pero en la plenaria de los senadores del PAN en Puebla, ya no pudieron contener las diferencias y fue nada menos que la 
hermana del ex presidente Calderón, Luisa María, la que salió a ventilarlas en este tono: 

Nuestra relación con el gobierno y con el Pacto debe replantarse en términos de mayor respeto de todas las áreas; no es 

el Pacto en sí, es la manera como nos estamos relacionando con el PRI, con su gobierno, y la manera que el PRI y su 
gobierno (nos) atacan por un lado, nos descalifican por un lado y por otro quieren que aplaudamos. 

Aquí está la primera diferencia, pública, de la unidad partidista en torno al pacto. 

Y la hace pública Luisa María Calderón, que sé que tiene vida política propia, pero también que es hermana del ex 

presidente de la República, lo que tiene carga y lectura, aunque no tenga remitente desde Harvard, por más que diera 

esa impresión y ella así lo juegue. 

RETALES 

 
1. SUELDOS. Tuvo que salir el encargado de la Función Pública, Julián Olivas, a decir que los secretarios del gabinete no 

supieron apuntar sus ingresos en su declaración de bienes, que todos ganan lo mismo, excepto los titulares de Sedena y 
Marina, y que se van a corregir los montos en el portal de Presidencia. Más brutos que netos; 

2. CUENTAS. Hay que seguir la visita que el presidente Peña Nieto hará este lunes a Chiapas para anunciar el 

lanzamiento del programa contra el hambre y donde Manuel Velasco enfrenta problemas derivados de la deuda 
heredada, la quiebra de la mitad de los municipios, el proceso penal a diez ex alcaldes y la reaparición del EZLN. Así ¿o 

más complicado?; y 
3. INVITADO. Miguel Ángel Mancera aceptó la invitación de Emilio Gamboa para asistir a la plenaria de los senadores 

priistas, en Nayarit. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que en la Secretaría de Gobernación, que encabeza Miguel Ángel Osorio Chong, las cosas están que arden. 

Osorio está preocupado por la irrupción de policías comunitarias en varios estados, en especial en Guerrero, donde en la 

localidad de Las Mesas, municipio de San Marcos, el operativo ciudadano capturó al líder de una organización criminal 
apodado El Chicles. 

En Bucareli discuten con el gobernador Ángel Aguirre la posición que tomarán, pues permitir que los comandos juzguen 

a ese criminal sentaría un mal precedente, y si el gobierno estatal va por El Chicles puede haber derramamiento de 
sangre. 

Que se recibió con buen ánimo en el gobierno federal que dos jóvenes políticos defeños se integraran al equipo de la 
Segob. 
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Mauricio López Velázquez, ex coordinador del PRI en la Asamblea Legislativa, es ya el coordinador de asesores 

de Osorio Chong, y Xiu Tenorio, también ex diputado local y ex funcionario de la Ciudad de México, se integra al 

equipo de directores generales de la Subsecretaría de Participación Ciudadana a cargo de Roberto Campa Cifrián. 
 

:Que hace unos días se restringió el acceso al Antiguo Palacio del Ayuntamiento, donde despacha el jefe de Gobierno del 
Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera. 

 

La guardia creció a 10 elementos: ahora hay cuatro apostados en la puerta de la oficina deMancera y seis vigilan el 
pasillo del primer piso, donde se ubican también su secretario particular, Luis Serna, y sus asesores y colaboradores 

más cercanos. 
El resto del personal debe utilizar los elevadores o la escalera que está en el extremo poniente del edificio. 

Que no siempre el arzobispo de la Iglesia ortodoxa de México, Antonio Chedraoui, invita a los mismos a sus 
cumpleaños. 

Los políticos y empresarios más influyentes lo festejaron, pero algunos ayer no fueron requeridos, como el 

senador Javier Lozano, a quien el usuario @juan_paniagua le preguntó en Twitter: “@JLozanoA VAS A IR A BOSQUE 
REAL? AHI NOS VEMOS!”, a lo que el panista respondió: “Negativo, pareja. Este año no me invitó Sayedna. Pásenla 

bien.” 
 

Pues ya será para la otra… (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... Caso Cassez 

"Una de las graves carencias que tiene México desde el punto de vista de la justicia son los vicios, los abusos que se 

cometen a diario en el proceso penal". 

José Miguel Vivanco 

El próximo 23 de enero la primera sala de la Suprema Corte de Justicia discutirá nuevamente el caso de Florence Cassez, 

la ciudadana francesa condenada a 60 años de cárcel por su presunta participación en una banda de secuestradores. 

El dictamen será presentado por la ministra Olga Sánchez Cordero, hoy decana de la Corte. 

Si bien el dictamen no se ha dado a conocer públicamente, ha trascendido que la ministra Sánchez Cordero, quien en 

marzo de 2012 votó a favor de otorgar a Cassez el amparo liso y llano, ahora está proponiendo un amparo para efectos 

que regresaría el expediente al tribunal unitario que ratificó el fallo de culpabilidad. 

El amparo impediría a los magistrados del unitario considerar las pruebas obtenidas de manera ilegal o las actuaciones en 

que se violaron las garantías individuales. Esto aseguraría virtualmente la libertad de la inculpada, aunque no de forma 

inmediata. 

El dictamen de Sánchez Cordero parecería retomar algunos de los argumentos que ofreció en marzo de 2012 el ministro 

José Ramón Cossío. Lograr el apoyo de Cossío para el nuevo dictamen sería crucial puesto que ya ella y Arturo Zaldívar 

se pronunciaron por el amparo liso y llano. 

Cossío le daría al amparo cuando menos tres de los cinco votos de la sala. 

El ministro Jorge Pardo reconoció en 2012 las violaciones a las garantías individuales de Cassez, pero votó en contra del 

amparo. Guillermo Ortiz Mayagoitia, quien también votó en contra, está ya en retiro y ha sido reemplazado en la sala 
penal por Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, el ex jefe del Sistema de Administración Tributaria (SAT). 

No sabemos cuál pueda ser su posición en este controvertido y politizado caso. 

El ex presidente panista Felipe Calderón públicamente se declaró convencido de la culpabilidad de Cassez, mientras que 
el ex presidente francés Nicolas Sarkozy se manifestó igualmente convencido de su inocencia. Isabel Miranda de Wallace 
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ha mantenido que la francesa debe permanecer en la cárcel, independientemente de las violaciones a sus garantías, 

porque deben respetarse las declaraciones de las víctimas. 

La defensa de Cassez ha sostenido que esos testimonios no sólo cambiaron sino que fueron influidos por una versión 
falsa de los hechos promovida por la Agencia Federal de Investigaciones. 

La AFI, a cargo entonces de Genaro García Luna, posteriormente secretario de Seguridad Pública federal, hizo un 

montaje de la captura para la televisión. Se hizo parecer que el operativo estaba teniendo lugar en directo en una casa 
de seguridad en la que ella custodiaba a los secuestrados y no en la carretera en la que realmente la francesa había sido 

detenida un día antes. 

No hay duda de que hubo violaciones a las garantías individuales de la acusada. Ésta fue detenida el 8 de diciembre; 

pero se le retuvo de manera ilegal, sin presentarla ante un juez, durante un día mientras se hacían los preparativos del 

montaje. 

Éste ofreció una visión de los hechos distinta a lo ocurrido realmente. Dos víctimas primero dijeron que no reconocían a 

Cassez, pero después cambiaron su versión para ajustarla a lo presentado en el montaje. 

Aun si se respeta el peso de las declaraciones de las víctimas, hay dudas importantes sobre la responsabilidad de Cassez. 
Si el criterio jurídico en la sentencia es absolver en la duda (in dubio pro reo), Cassez debería quedar libre. 

De lo que no hay duda es que las pruebas obtenidas de manera ilegal por la AFI fueron determinantes para que se le 

hallara culpable. 

Tres mil al año 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación revisa alrededor de 3 mil casos al año, más de 60 a la semana. Esto hace 

imposible que los ministros se compenetren de cada uno. Lo sensato sería que la Corte tomara sólo aquellos que tienen 
una real trascendencia jurídica. (Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva:  

UN GRUPO numeroso de funcionarios federales e hidalguenses, incluido el gobernador del estado, Francisco Olvera, tuvo 

un instante de preocupación cuando el helicóptero presidencial soltó una nube de humo blanco. La aeronave que 

transportó al presidente Enrique Peña Nieto descendía a un costado del estadio Miguel Hidalgo y, de pronto, la base del 

rotor principal escupió una fuerte nube de humo blanco. Las aspas la disiparon de inmediato, ante los rostros atónitos de 

los servidores públicos que esperaban al mandatario, nos cuentan. Peña Nieto descendió tranquilo, como si nada hubiera 

pasado. La Presidencia sostuvo de manera extraoficial que se trató sólo de “vapor”. Pero vale la pena recordar que estos 

aparatos Súper Puma, de la firma Eurocopter, llevan dos décadas de uso. 

LAS TRIBUS lo pasaron por la prueba del ácido amarillo. El presidente del PRD, Jesús Zambrano, se metió a la olla del 

grupo parlamentario de su partido en San Lázaro, que atraviesa por una etapa de división muy compleja, por la eventual 

salida de legisladores que seguirán los designios de Andrés Manuel López Obrador. Durante la reunión privada, nos dicen, 

aguantó las ácidas críticas de diputados que no están de acuerdo con la firma del Pacto por México. Don Jesús resistió la 

andanada con el argumento de que cómo podría hacerse a un lado si casi 80% de esas propuestas son de la agenda 

perredista. Además hay un elemento adicional: Cuauhtémoc Cárdenas está de vuelta con propuestas. 

CON LA CERTEZA de que al inicio del siguiente periodo ordinario de sesiones del Congreso llegan dos iniciativas 

importantes, la de responsabilidad hacendaria para los estados y municipios y la de telecomunicaciones, la bancada del 

PAN en el Senado designó a los legisladores que deben estar pendientes de estos asuntos de la agenda. Laura Rojas y 

Luis Salazar tienen a su cargo la revisión de la responsabilidad hacendaria. Javier Lozano y Javier Corral velarán por el 

capítulo de telecomunicaciones. Las dos propuestas, producto de los acuerdos en el Pacto Por México, llegarán al 

Congreso entre el 7 y el 14 de febrero, según los datos de los panistas, algunos de ellos muy bravos por haber estado 
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relegados de las negociaciones de este mecanismo impulsado por el presidente Peña Nieto. 

EL PRIMER revés está dado a la estrategia de la profesora Elba Esther Gordillo, quien pelea contra la reforma educativa. 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión tiene en agenda para la sesión de la próxima semana hacer la 

declaratoria de constitucionalidad de las modificaciones al artículo tercero, una vez que alcanzó la mitad más uno de los 

congresos de los estados. ¿Cómo se defenderá la presidenta del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación en 

este escenario? Legisladores federales comentan que será casi imposible que los profesores consigan un amparo —que 

no procede contra la Constitución—, pero los tribunales tendrán la última palabra. 

LA CIUDAD de México está viviendo desde la semana pasada una escalada de delitos de alto impacto: ciudadanos 

asesinados por delincuentes. Los casos están a la vista, las historias en los medios de comunicación y los traspiés en la 

nueva administración. A pesar de los hechos, los funcionarios del gobierno del DF, a cargo de Miguel Ángel Mancera, 

exhiben estadísticas que buscan mostrar lo contrario. Al menos, nos dicen, existe la convicción del secretario del 

Seguridad Pública local, Jesús Rodríguez Almeida, y del procurador capitalino, Rodolfo Ríos Garza, de trabajar más de 

cerca para combatir al crimen.  (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EL SERVICIO METEOROLÓGICO pronostica para hoy nubarrones de tormenta y ondas de acalorada discusión en el 
Instituto de Acceso a la Información Pública. 

Y NO ES para menos pues este viernes tiene que definirse quién será el relevo de Jacqueline Peschard que concluye su 

periodo de dos años como presidenta del IFAI. 

LA COSA se va a poner difícil debido a la existencia del Grupo TUCANT (Todos Unidos contra Ángel Trinidad) que 

integran Sigrid Arzt, María Elena Pérez-Jaén y Gerardo Laveaga. 

LO QUE se dice es que estos tres consejeros tienen un acuerdo para apoyarse entre ellos y así cerrarle el paso a 

Trinidad, aunque éste es, de los cuatro, quien más tiempo tiene en el IFAI. 

TANTO Arzt como Pérez-Jaén se integraron en 2009, meses después que Trinidad y Laveaga apenas se incorporó en abril 

pasado, pese a lo cual ya quiere ponerse por encima de sus colegas. 

LA ELECCIÓN de quién presidirá el IFAI tiene que darse por cuatro votos de los cinco posibles. Si nadie obtiene esos 
sufragios en tres rondas, ahí es donde el Grupo TUCANT puede entrar en acción pues a la cuarta oportunidad quien 

obtenga tres votos gana. 

A MENOS que Peschard haga magia hoy en su último día como presidenta, todo indica que aquello se convertirá en un 

auténtico palenque. 

¡LLAMEN A RIPLEY! El PRI va por el IVA en alimentos y medicinas. Y por inversión privada en la explotación petrolera, 

¡también! 

AL MENOS eso es lo que aseguran quienes han estado cerca de los preparativos de la Asamblea Nacional tricolor, cuyos 
trabajos se realizarán en enero y febrero para concluir a lo grande el 2 y 3 de marzo, previo al aniversario del partidazo. 

PARA QUE el PRI pueda promover lo del IVA y el petróleo, primero tiene que modificar sus documentos básicos, labor 
que requiere de muuucho tejido fino, dado que se estarían tocando dos añejos tabúes del priismo. 

ESA LABOR recae en la yucateca Ivonne Ortega, quien acaba de integrar a su equipo a dos colmilludos operadores 
priistas: Javier Treviño y Blanca Alcalá. A ver si pueden con ese paquetote. 
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POR CIERTO QUE todo indica que Emilio Gamboa dejará la conducción de la CNOP para concentrarse en su labor como 

pastor del rebaño tricolor en el Senado. 

SE DICE QUE quien podría relevarlo al frente del sector popular es la senadora Cristina Díaz, quien hasta hace unos días 

se desempeñaba como presidenta del PRI, en sustitución de Pedro Joaquín Coldwell. 

ALGO BUENO le habrán visto los priistas a la regiomontana pues desde que llegó al CEN como compañera de fórmula de 

Humberto Moreira, nomás no la han dejado ir 

AHORA SÍ en el gobierno federal todos van a hablar el mismo lenguaje... al menos en el terreno informático. 

RESULTA QUE la interconexión digital entre las dependencias federales no existía debido a que cada una tenía su propia 

oficina de desarrollo tecnológico y a quien debía unificarlos, la Secretaría de la Función Pública, no la pelaban. 

AHORA el equipo de Enrique Peña Nieto se aventó una jugada interesante: creó una nueva unidad de gobierno de 

tecnología de la información, peeero... depende de la Secretaría de Hacienda. 

ASÍ QUE seguramente los CTO (Chief Technology Officer) de las dependencias se lo van a pensar dos veces antes de 
ignorar a quien maneja el presupuesto. 

EN LENGUAJE binario se dice 01110011 01101111 01110000 01100001 01110011. Y en español: ¡Sopas! (redacción, 
página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… Lima Morales levanta la mano 

José Luis Lima Morales ha renunciado a la Subprocuraduría para Asuntos Electorales, dependiente de la Procuraduría 

General de Justicia del Estado de Hidalgo (PPGJEH), y de inmediato ha alzado la mano para buscar su postulación como 

candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a una diputación local. 
Su actividad ha transitado por diversos espacios, que van desde el educativo y el de cuestiones sindicales, como 

representante del área de trabajadores administrativos de la Secretaría de Educación Pública, como integrante de la 
estructura de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), hasta su paso por el Instituto 

Estatal Electoral (IEEH), del que primero formó parte y luego encabezó. 

En su condición de presidente del IEEH tuvo que aguantar las críticas, especialmente del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), que en su momento tuvo en Teresa Samperio León a su más severa crítica, quien llegó al extremo 

de lanzarle de huevazos al pie de los balcones de la antigua sede de ese órgano electoral. 
Luego de concluir como consejero presidente del IEEH tuvo un receso y posteriormente el Congreso del estado lo eligió 

subprocurador de Asuntos Electorales de la PGJEH, que dejó apenas al comenzar la semana. 
En el terreno de las especulaciones se hablaba de la posibilidad de que ocupara el espacio que dejó Carlos Moreno como 

subsecretario de Gobierno, para incorporarse al equipo de Eugenio Ímaz Gispert en el Centro de Investigaciones y 

Seguridad Nacional (Cisen). 
Hoy no se conoce aún el destino de este político que, de alcanzar la nominación del PRI, por un lado alcanzaría un anhelo 

en su vida pública, pero al mismo tiempo le daría la razón a quienes lo acusaron de sus filias priistas y su tendencia a 
defender a ese partido en los procesos electorales que le tocó conducir en su calidad de árbitro de las contiendas 

electorales. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… Llegó la hora del conocimiento 

Una cosa quedó en claro tras la visita de Enrique Peña Nieto a la capital hidalguense: Pachuca está destinada a 

convertirse en la Ciudad del Conocimiento y la Cultura. 

No había duda hasta antes de que el gobernador Francisco Olvera apoyaba ese proyecto como el más importante de su 
mandato, pero el espaldarazo del presidente mexicano a crear una ciudad donde las universidades y las empresas 

trabajen de manera conjunta a favor del desarrollo, es un motor extra para un trabajo ya en marcha. 
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No se convertirá Pachuca en un espejo de Harvard o de Oxford, pero sí puede crecer teniendo como meta el convertirse 

en un imán para estudiantes, investigadores, académicos y empresarios dispuestos a pensar en innovaciones 

tecnológicas y de trabajo que aporten un cambio en la manera en la que México se encara al futuro. 

La llegada del Instituto Politécnico Nacional ha sido clave en este esfuerzo. Sin la presencia en Hidalgo de un instituto tan 

serio y prestigiado, el proyecto estatal tal vez sería aún una ambición sin resultados. Hoy, entre el aporte del IPN y el 

anunciado respaldo del gobierno federal en voz de Peña Nieto, ya no hay pretexto para no pensar en que Pachuca se 
convertirá en un polo de desarrollo regional y, por qué no, nacional. 

Ahora toca turno al resto de los hidalguenses, sobre todo a los de la zona metropolitana de Pachuca, de pensar cada uno 

en cómo aportará a esta tarea. Comerciantes, empresarios, restauranteros, burócratas, periodistas… todos tendremos 
que conocer lo que las autoridades buscan, y cómo pondremos nuestro grano de arena para ello. (Manuel Baeza, 

página 17) 

Milenio-Pájaro Carpintero…  

Que el gobernador Francisco Olvera Ruiz recibió el espaldarazo de la Presidencia de la República no sólo para 
la Ciudad del Conocimiento. Dicen que tras el encuentro multitudinario de ayer en Pachuca, el mandatario Enrique 

Peña Nieto escuchó propuestas de obra pública e infraestructura diversa para la zona metropolitana de la capital del 

estado, mismas que serán atendidas por las dependencias federales una vez hechos los cambios en delegaciones y 
oficinas de enlaces que se encuentran en la ciudad, lo cual es un buen augurio. 

: Que a quien le tocó buena ovacionada ayer fue el alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, quien habló en el 
evento del presidente Peña Nieto como edil anfitrión. Dicen que nadie llevó porra al evento, sin embargo los alaridos 

coordinados no suelen ser casualidad, por lo que el edil capitalino simplemente sonrío y agradeció la presencia de sus 
correligionarios, así como de las figuras del secretario de Gobernación, Miguel Osorio y del gobernador Francisco 

Olvera Ruiz. 

: Que Gloria Hernández Madrid suena fuerte en la región e Apan para ser la candidata del partido tricolor a la 
diputación local. La ex secretaria general del PRI en Hidalgo al parecer lleva la preferencia de los tricolores de aquella 

región, aunque lo cierto es que es muy temprano para dar nombres definitivos. 
Por mientras, algunos militantes se quedan con el dicho de que “cuando el río sueña es porque agua lleva” y Hernández 

Madrid podría ser la elegida. 

: Que algunos empresarios se encuentran sorprendidos con Andrés Velásquez pues les ha hecho el feo con algunas 
actitudes que antes no tenía. Dicen que esto podría derivar en la petición de algunos miembros de la Canaco para 

acelerar los procesos internos en cuanto a la designación de nuevos dirigentes pues la elección será hasta principios de 
2014 y varios no desean esperar a que tales altibajos terminen en problemas que afecten la agenda de la cámara 

comercial. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Este enorme complejo de instituciones públicas y privadas que, sin duda, habrá de potenciar significativamente el 

desarrollo de esta pujante región del país, al generar empleos de alto nivel basados en la academia y en la investigación” 

Yoloxóchitl Bustamante Díez 

Rectora del Instituto Politécnico Nacional 
 

Queremos lograr que todos los ciudadanos sean capaces de generar riqueza haciendo uso de mayores recursos, entre 
ellos la ciencia. Queremos pasar de ser un país de mente para la manufactura a uno de mente que permita mayor 

productividad y competitividad” 

Enrique Peña Nieto 
Presidente de la República 

 

Fueron alrededor de 100 personas, ya más del 70 por ciento aceptó su liquidación, con la suma de los dos. Del área de 
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limpias en principio fueron alrededor de 70 (los despedidos), luego tuvimos otro bloque, que es menos de 100 personas” 

Eleazar García Sánchez 

Presidente Municipal de Pachuca (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

Que quienes se mantuvieron muy serenos durante la ceremonia con Enrique Peña Nieto fueron los maestros del SNTE. 

Se decía que los mentores habían amenazado con manifestarse en la plaza Juárez por no estar de acuerdo en su 
totalidad con la reforma aprobada en materia educativa, pero a final de cuentas no hubo ninguna señal de queja. 

Que Daniel Ludlow Kuri ha sabido aprovechar muy bien su papel de “consorte”, pues el ex delegado federal se placea 

en los actos a donde es invitada su esposa, la diputada local Yolanda Telleria. Y es que con el pretexto de 
acompañarla, de paso también hace su grilla, lo que le pudiera valer en un momento para incorporarse de nueva cuenta 

a la actividad oficial. 

Que las autoridades encargadas de la seguridad pública tendrán que poner orden entre el transporte público, 

básicamente entre los taxis de la capital, ya se sabe que en los robos a casas habitación que a diario se registran en la 

zona metropolitana algunos taxistas se prestan para trasladar a los rateros y esperarlos afuera de las viviendas donde 
roban. Son demasiadas las quejas que entre la sociedad abundan sobre esta clase de ilícitos. 

Que la visita del presidente opacó la nota, pero ayer el Ayuntamiento de la bella airosa aprobó el Museo Virtual de 

Pachuca, el cual dará a conocer las diferentes obras arquitectónicas que dan lustre a la capital del estado. Una de las 
impulsoras del proyecto es la regidora panista Roxana Montealegre, quien ayer estuvo muy activa sobre el tema en la 

sesión de Cabildo. También se creó el Consejo de Seguridad Municipal, un proyecto cuyo promotor es el regidor Rodrigo 
Cerón. 

Que todo un éxito resulto la visita de Enrique Peña Nieto a Pachuca, donde ofreció su apoyo a la Ciudad del 
Conocimiento y de la Cultura. Al mandatario federal se le vio contento, saludador y muy desenfadado durante el tiempo 

que duró su paso por la entidad. En su discurso en la plaza Juárez incluso se salió del guión y recordó la estrecha relación 
histórica que hermana a Hidalgo con el Estado de México, y se dio tiempo de echarle flores al gobernador Francisco 

Olvera y a los hidalguenses que trabajan en el gobierno federal, de quienes dijo serán gestores permanentes para el 

desarrollo del estado. También hubo muchos aplausos y algunas risas cómplices del auditorio cuando el presidente se 
refirió, en dos ocasiones, al frío que se sentía en Pachuca. 

Que muchos no se dieron cuenta, pero cuando Enrique Peña Nieto mencionó a Miguel Osorio como un "hijo predilecto" 

de Pachuca, el ex gobernador y actual secretario de Gobernación se sonrojó visiblemente. El presidente saludó en su 

discurso a los ex gobernadores presentes en el acto: Adolfo Lugo Verduzco, Humberto Lugo Gil, Manuel Ángel Núñez y 
Miguel Osorio. El ex mandatario estatal faltante fue Jesús Murillo Karam, actual titular de la PGR, quien no acudió a 

Pachuca debido a que en ese momento se encontraba en la Ciudad de México en una reunión con el embajador de 
Estados Unidos, Anthony Wayne, para tratar temas relativos a la agenda binacional en materia de Procuración de 

Justicia,  

Que breve, pero concisa, fue la intervención del alcalde Eleazar García Sánchez en el acto protocolario de ayer. El 

presidente municipal de Pachuca agradeció la visita del presidente Peña Nieto a la capital del estado y, en apenas un par 
de minutos, refrendó el compromiso del gobierno municipal con los proyectos de desarrollo del estado y del país.  

Que antes de que comenzara el encuentro con Enrique Peña Nieto en Pachuca a quienes se pudo ver muy conversadores 
entre ellos fue a los presidentes estatales del PRI y del PVEM, Ricardo Crespo y Jorge Malo, respectivamente. Lo que no 

quedó claro es si la charla era para afinar detalles en torno a una alianza estratégica en las elecciones de julio próximo, o 
simplemente era una conversación de cortesía entre ambos políticos locales.  

Que el panista (o ex panista, según sea a quien se le pregunte) Adrián del Arenal anduvo muy movido ayer en plaza 
Juárez, pues a fuerza de saludar y conversar con quienes llegaban a la ceremonia terminó convertido en "acomodador de 
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invitados", ya que aprovechó para dar indicaciones a los invitados sobre los sitios donde deberían colocarse en la sillería. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  En el aeropuerto, sigue la moneda en el aire (redacción, primera plana) 

El Reloj-La hora en punto… Primavera sexenal  
 

Nunca avisan cuando, pero los fríos, los intensos fríos de enero siempre ocurren en Hidalgo. Jesús Luz Meneses, extinto 

actopense, acaudalado empresario y ex alcalde de la ciudad de Los Conventos, me dijo en una declaración para 
televisión, minutos antes de su informe como edil, (cuando este ocurría a mediados de un lejano enero): "la mañana esta 

tequilera". Hoy, parece que para los políticos hidalguenses el invierno no está presente; hay una especie "primavera 
sexenal" de los que han sido llamados al equipo del presidente Peña Nieto. En la Plaza Juárez de Pachuca, Nuvia 

Mayorga, titular de la Oficina para la Atención a los Pueblos Indígenas, Carolina Viggiano, responsable de los destinos de 
CONAFE y Paula Hernández, cabeza nacional del programa Oportunidades, lucían felices de regresar nuevamente a su 

tierra. Especial ovación, recibió Miguel Osorio, pues cientos de hidalguenses, reconocieron la estatura política de quien 

hoy es secretario de Gobernación de México. Algo similar hizo el presidente Peña Nieto, al nombrar al ex gobernador 
como el "hijo predilecto" de Hidalgo. Cerca, muy de cerca en el presídium, el gobernador Francisco Olvera escuchaba 

atento los comentarios que por momentos le hacían el presidente Peña y el secretario de Educación Emilio Chuayfett. Los 
senadores David Penchyna y Omar Fayad estuvieron presentes, al igual que los ex gobernadores de Hidalgo: Don Adolfo, 

Don Humberto, Manuel Ángel, pero sin Otoniel Miranda. Evidente, se sintió la ausencia física de Jesús Murillo Karam, ex 

gobernador de Hidalgo, quien hoy funge como procurador general de la República; pero las apariencias engañan, Murillo, 
el procurador Murillo está presente, más cerca que nunca. Pedro Porras, ex presidente del PRD, investido hoy como 

diputado federal, estuvo entre los "privilegiados" del templete, como ocurrió con el presidente estatal del PAN, Alejandro 
Moreno o la "blanquiazul", Yolanda Tellería. Entusiasmado, el gobernador Olvera escuchó con atención las declaraciones 

que el presidente hizo en Pachuca. Plena adhesión a las tareas estatales, apoyo a los municipios, más recursos para 
ciencia, tecnología e investigación, "que no se quede en demagogia", expresó el presidente. Así, durante la primera visita 

de Enrique Peña a Hidalgo, como presidente de México, el gobernador Olvera recibió públicamente el apoyo para el 

proyecto estatal más importante de la presente administración. Contra las condiciones del clima prevalecientes de las 
semanas recientes, ayer se sintió un intenso frío, del que insisto, jamás caló entre los políticos de Hidalgo que parecen, 

como cité al principio, gozar de una espléndida primavera. (Edmundo Pineda, página 09) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes…  

En Radio Pasillo es tema de plática el regreso intempestivo, casi promocional, del programa “Bicitando tu 
Ciudad” nocturno, en el cual se espera la presencia del titular del Instituto Hidalguense del Deporte, Salvador Franco 

Cravioto, quien se supone aspira a una curul. 

Ojalá el funcionario atienda las deficiencias de infraestructura del Centro Estatal de Alto Rendimiento, pues hay zonas 

donde los sanitarios están en condiciones deplorables e inservibles. 

Suena en Radio Pasillo que el ex gobernador Miguel Ángel Osorio Chong, hoy secretario de Gobernación, 

fue ovacionado ayer por quienes asistieron a la plaza Juárez para atestiguar el arranque del proyecto “Pachuca, 
Ciudad del Conocimiento y la Cultura”, que corrió a cargo del presidente Enrique Peña Nieto y el gobernador Francisco 

Olvera Ruiz. 

Vecinos de la colonia Francisco I. Madero hicieron llegar a Radio Pasillo la queja de que recientemente fueron 

pavimentadas varias calles, pero para variar a los trabajadores encargados de la obra se les olvidó dejar los huecos de las 
coladeras. 

Debido a esta situación, empleados de la Caasim han tenido que romper las arterias, lo que, además de romper la 
estética de los trabajos realizados, representará un gasto extra para las autoridades. (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Francisco Olvera: Reiteró el gobernador de Hidalgo su compromiso con los habitantes, en esta ocasión 
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especialmente con el proyecto Pachuca Cuidad del Conocimiento y la Cultura. Como lo hiciera desde el inicio de su 

gestión Olvera Ruiz corrobora así que todas sus acciones están enfocadas a subsanar y mejorar en aquellos rubros donde 

más lo necesitan los hidalguenses, sin distingos de ideologías. 

Abajo-Zacarías Hernández: Como uno de los alcaldes con desempeño gris aparece Hernández Mendoza y es que en 
Tetepango las metas trazadas a partir de las promesas planteadas en campaña quedaron en el olvido. Situación que no 

coincide con el sueldo que percibe porque por la zona en que está el municipio, sus percepciones resultan elevadas en 
comparación a las de sus homólogos más cercanos. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

MENCIÓN 

El Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, distinguió al secretario de Gobernación, Miguel Osorio, 
al nombrarlo como “Hijo predilecto de Pachuca”, ayer durante su visita a esta ciudad. La mención fue muy 

aplaudida por los asistentes al acto protocolario y dejó claro que el ex mandatario hidalguense es amigo cercano del 
Ejecutivo federal. 

CAMBIOS 
Al interior del Sistema Estatal de Radio y Televisión de Hidalgo siguen los ajustes de personal. Javier Calva, 

productor de televisión, dejó el sistema luego de muchos años de labores, lo mismo que se dieron cambios 

en el área de deportes. Según los directivos del organismo, todos los movimientos son derivados de un proceso de 
modernización y mejoramiento. 

PERDIDOS 
Los seguidores del alcalde Cipriano Charrez se dejan llevar y hace unos días viajaron a la capital del país 

para exigir una audiencia con el secretario de Gobernación. Pese al viaje, los seguidores del alcalde no pudieron 

ver al secretario y tras ser atendida una comisión de ellos, se les invitó a buscar a sus autoridades locales. El asunto es 
que el alcalde azuza a sus fieles para cometer estas pifias que cuestan dinero público y no sirven para nada. 

(Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

 Milenio                                                                                                       Vía libre 

 
 

           
 

 
 

 


